

EL MAGISTERIO DEL PROF. DR. GÜNTER MERTINS EN TUCUMÁN: RESEÑA DE SU APORTE

DOROTHEA HAMILTON - dorothea.hamilton@geogr.uni-giessen.de
Instituto de Geografía, Universidad de Justus Liebig, Gießen, Alemania

El trabajo “Cambios en barrios centrales de estratos altos en San Miguel de Tucumán, ¿un proceso de reurbanización?”, que se presenta en esta revista fue inspirado por el Prof. Dr. Günter Mertins en 2008 cuando la autora se encontraba realizando estudios de geografía en la Universidad Philipps de Marburgo, Alemania. Conociendo apenas inicialmente sus métodos de trabajo científico debía realizar en San Miguel de Tucumán una pasantía en la Universidad Nacional de Tucumán/ISES con la tarea de captar los cambios estructurales del Barrio Norte. Durante el proceso de la investigación la autora recopilaba numerosos datos de periódicos, entrevistas, investigaciones anteriores y datos oficiales acerca del Barrio Norte y sus cambios, con lo cuál se despertó su interés científico y nació la idea de extender el mapeo a una investigación más amplia con el final de publicarlo. En su momento en Marburgo pensó en la posibilidad de publicarlo conjuntamente con el Prof. Mertins, sin embargo durante los estudios y retos cotidianos del ser mamá el artículo siguió pendiente quedando intacto el material de la investigación. Actualmente como profesora de la Universidad de Gießen, había descartado el proyecto debido a otros intereses y problemas técnicos con los datos. El homenaje que rinde la Revista *Breves Contribuciones del Instituto de Estudios Geográficos* de la Universidad de Tucumán al Prof. Mertins ha dado impulso para publicar esta investigación inspirada por él. Pensada dentro de su enfoque urbanístico, es decir, enmarcada dentro de sus intereses en las transformaciones de los centros urbanos de las ciudades latinoamericanas. A pesar de que los datos no son completamente actuales, tiene sentido presentar la

lectura que se hizo en su momento sobre los cambios en los barrios centrales de San Miguel de Tucumán.

Así, aunque no está en la lista de autores, el presente trabajo es producto de su conducta científica de su manera eficiente de trabajar y de acercarse a temas difíciles de captar junto con su precisión y expresión concreta sobre temas de desarrollo además de su mirada crítica hacía conceptos supuestamente nuevos.

El Prof. Mertins nunca se olvidó del contexto social de su investigación y simultáneamente como viajero incansable se esforzó por apoyar la colaboración internacional. Entre otras cualidades de gran profesor que era, hay que resaltar su habilidad para convocar a estudiantes e investigadores de diferentes países para trabajar en proyectos de investigación. Esto se confirma en el trabajo presentado en esta revista donde mi coautor, también fue alumno del Prof. Mertins, con quien se orientó, entre otros temas, a la investigación urbana y de los centros históricos en América Latina.